

Unteroffizier Preußer; in der Nordschanze, mit 6 Geschützen und mit 54 Mann, wo ihm auch für den Tag einer Schlacht sein eigener Platz angewiesen war, der Feldwebel Clairmont¹⁾).

Am Nachmittage des 4. April zwischen sechs und sieben Uhr rief ein Marnschuß den Kommandanten aus dem nahen Borby von seinem Schreibtisch in die Schanze: sechs Segel- und drei Dampfschiffe steuerten ein und legten sich am südlichen Ufer der Bucht vor Anker. Man wußte in den Schanzen, was bevorstand.

Der grauende Morgen des andern Tages zeigte das Geschwader auf derselben Stelle; ein Dampfschiff fehlte. Bald wurde es lebendig auf den Schiffen. Im frisch erwachenden Ostwinde begann Segel auf Segel sich zu blähen. Die Sonne stieg an einem wolkenlosen Himmel empor. Ein feiner Meerduft ruhte auf dem Wasser. Es war ein prächtiger Morgen. Christian VIII. und Gefion, die stolzesten Orlogsmänner der dänischen Marine, voran, setzten sich fünf Schiffe des Geschwaders in Bewegung; drei, mit Landungstruppen gefüllt, blieben zurück. Christian führte 84 Kanonen, Gefion 48, die Galathea 32, Hella und Geiser je 8; die drei Jachten trugen ungefähr 250 Mann Infanterie. Kreuzend, um sich vollends klar zu machen, fuhren die fünf im Bogen wie aus dem Hafen heraus; dann aber wendeten sie herum und marschierten um 7 $\frac{1}{2}$ Uhr grade der Nordschanze gegenüber auf: Christian, Gefion, Galathea in Linie hinter einander; Dampfschiff Hella, das dem Christian, Dampfschiff Geiser, das der Gefion zum Sekundanten gegeben war, in größerer Entfernung, der Südküste des Hafens näher.

Etwas vor 8 Uhr gab Jungmann das Kommando: Langsames Feuer vom linken Flügel! und die erste Kugel von der Nordschanze tanzte über den Kamm der Wellen dem Linienschiffe entgegen. Der Hauptmann hatte, frei auf der Brustwehr stehend, das Nahen des Feindes verfolgt: tausend schlug eine Kugel zwei Fuß unter ihm in die Schanze. „Ihr seht, Leute,“ rief er in die Batterie hinab, „nicht jede Kugel trifft!“ Bald erfolgten vom Linienschiffe zwei Lagen rasch nach einander, und auch Fregatte und Korvette überschütteten die Schanze mit aller Art von Geschossen. Eine Kugel der Korvette warf eins der Geschütze über den Haufen; aber bald darnach lavierte die durch die Kar-

¹⁾ Klärmong'.